



9 En Jésus-Christ, Dieu lui-même s'est accordé la possibilité, pour ainsi dire, de jeter un regard dans l'intimité de Dieu lui-même. Et nous voyons la une chose tout à fait inattendue : le Dieu mystérieux n'est pas une timide solitude. Il est un événement d'amour. Il existe le Fils, qui parle avec le Père. Et tous les deux sont une seule chose dans l'Esprit qui est, pour ainsi dire, l'atmosphère du don et de l'amour qui fait d'eux un Dieu unique.

BENOIT XVI, vigile de la Pentecôte 2006

Après avoir, à maintes reprises et sous maintes formes, parlé jadis aux Pères par les prophètes, Dieu, en ces jours qui sont les derniers, nous a parlé par le Fils.

Épître aux Hébreux 1, 1-2

L'Église, l'Esprit-Saint est conféré par l'imposition des mains et l'onction d'huile. [691-693]

La paix conclue par Dieu avec l'humanité fut signifiée à Noé par l'apparition d'une colombe. L'Antiquité païenne connaissait également la colombe comme symbole de l'amour. Les premiers chrétiens ont donc compris immédiatement pourquoi l'Esprit-Saint, l'amour personnifié de Dieu, était descendu sur Jésus comme une colombe lors de son baptême dans le Jourdain. Aujourd'hui la colombe est un signe de paix, mondialement reconnu, et l'un des grands symboles de la réconciliation entre Dieu et l'humanité (Gn 8, 10-11).

116 Que signifie : L'Esprit-Saint « a parlé par les prophètes » ?

Dans l'Ancien Testament, Dieu avait déjà accordé son Esprit à des hommes et à des femmes de telle sorte qu'ils parlent en son Nom et annoncent au peuple la venue du Messie. [683-688, 702-720]

Dans l'Ancien Testament, Dieu a pris des hommes et des femmes qui acceptaient d'être choisis pour consoler, guider et exhorter son peuple. L'Esprit de Dieu a parlé ainsi par la bouche d'Isaïe, de Jérémie, d'Ézéchiel et des autres prophètes. Jean-Baptiste, le dernier des prophètes, n'a pas seulement prédit la venue du Messie, mais il l'a éga-

lement rencontré et il a annoncé qu'il était celui qui nous libérerait de la puissance du péché.

117 Comment l'Esprit-Saint a-t-il pu agir dans, avec et par Marie ?

Marie a été totalement accessible et ouverte à Dieu (Lc 1, 38). Ainsi, par l'opération du Saint-Esprit, elle a pu devenir « la mère de Dieu » et en tant que mère du Christ elle a pu devenir également la mère de tous les chrétiens et même de tous les hommes. [721-726]

Marie a permis à l'Esprit-Saint d'accomplir le miracle par excellence : l'Incarnation de Dieu. Elle a dit oui à Dieu : *Je suis la servante du Seigneur ; qu'il m'advienne selon ta parole !* (Lc 1, 38.) Soutenue par l'Esprit-Saint, elle a accompagné Jésus dans ses joies et ses peines jusqu'au pied de la croix. Et c'est là que Jésus nous l'a donnée comme mère (Jn 19, 25-27). → 80-85, 479

118 Que s'est-il passé à la Pentecôte ?

Cinquante jours après sa résurrection, le Seigneur a envoyé du ciel l'Esprit-Saint sur ses disciples. Le temps de l'Église a commencé. [731-733]

Le jour de la Pentecôte, l'Esprit-Saint a transformé des apôtres bloqués par la peur en courageux témoins du Christ. En très peu de temps, des milliers de personnes se sont fait baptiser : ce fut la naissance de l'Église. Le miracle des langues de la → PENTECÔTE indique que, dès le début, l'Église est faite pour tous : elle est universelle (le mot *catholique* vient d'une expression grecque qui signifie ouverte à tous) et missionnaire. Elle s'adresse à tous, surmonte les barrières ethniques et linguistiques et peut être comprise de tous. Jusqu'à nos jours, l'Esprit-Saint est l'élixir de vie de l'Église.

L'Esprit-Saint viendra sur toi et la puissance du Très-Haut te prendra sous son ombre.

Luc 1, 35

PENTECÔTE

(du grec *pentecoste* *hēmera*, « le cinquantième jour » après Pâques) : à l'origine ce fut une fête au cours de laquelle Israël fêta la conclusion de l'Alliance avec Dieu au Sinai. À cause des événements qui se sont déroulés à Jérusalem le jour de la Pentecôte, cette fête est devenue pour les chrétiens celle de l'Esprit-Saint.

Tous furent alors remplis de l'Esprit-Saint et commencèrent à parler en d'autres langues, selon que l'Esprit leur donnait de s'exprimer... Chacun les entendait parler en sa propre langue. Actes des apôtres 2, 4, 6

